



Information an die Bevölkerung über die Gemeinderatssitzung vom 24. April 2018

Der Gemeinderat bringt den Bürgern hiermit die Beschlüsse von allgemeiner Tragweite zur Kenntnis. Es werden nur jene Beschlüsse veröffentlicht, welche schutzwürdiges, privates oder öffentliches Interesse nicht verletzen. Der Gemeinderat hält jeweils fest, welche Beschlüsse veröffentlicht werden. Der Gemeinderat stützt sich hierbei auf die Bestimmungen der Gemeindeordnung (Art. 5, Information).

Präsidiales – Bau und Infrastruktur – Bildung – Finanzen – Kultur und Jugend – Soziales

Gemeindeverwaltung – neue Schalteröffnungszeiten ab Juni 2018

Das rasche Wachstum der Gemeinde Pieterlen setzt sich fort. Sicherlich erfreulich, dass Pieterlen als Wohn- und Arbeitsort sehr gefragt ist. Dieses ausserordentliche und schnelle Wachstum bringt Chancen aber auch grosse Herausforderungen. Innerhalb der Gemeindeverwaltung mussten verschiedentlich gezielt Ressourcen geschaffen werden. Auch wird immer wieder geprüft, ob Effizienzsteigerungen möglich sind. So konnte beispielsweise die Gemeindehomepage mit dem Onlineschalter ausgebaut und mit dem Vertragsmodul ergänzt sowie die E-Rechnung eingeführt werden. Dies entspricht auch dem heutigen Kundenbedürfnissen. Obwohl der Kunde viele seiner Geschäfte digital erledigt, sind zahlreiche Anliegen komplexer und aufwendiger geworden. Nebst den persönlichen Kundenkontakten am Schalter wie auch am Telefon bearbeitet die Gemeindeverwaltung täglich hunderte von Emails.

Der Gemeinderat hat der Verwaltung den Auftrag gegeben eine Ressourcenüberprüfung vorzunehmen und nun im Sinne einer sofort umsetzbaren Effizienzmassnahme entschieden, die Schalteröffnungszeiten der Gemeindeverwaltung denjenigen des Sozialdienstes anzupassen. Der Mittwoch wird ab 6. Juni durchgehend geschlossen bleiben. Dadurch können komplexere Geschäfte und offene Pendenzen sowie schriftliche Anfragen effizienter erledigt werden. Es ist nach wie vor so, dass nach vorheriger Absprache mit dem oder der zuständigen Mitarbeiter/in auch ein Termin ausserhalb der Öffnungszeiten vereinbart werden kann. Ebenfalls besteht die Möglichkeit ausserhalb der Öffnungszeiten den Telefonbeantworter zu nutzen.

Neue Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung (Bau-, Finanz-, Präsidialabteilung und Sozialdienst) ab 1. Juni 2018:

Montag	09.00 - 11.30 Uhr	14.00 - 16.30 Uhr
Dienstag	09.00 - 11.30 Uhr	14.00 - 18.00 Uhr
Mittwoch	neu geschlossen	geschlossen
Donnerstag	09.00 - 11.30 Uhr	14.00 - 16.30 Uhr
Freitag	09.00 - 11.30 Uhr	14.00 - 16.30 Uhr



Wechsel Ortskorrespondent Bieler Tagblatt

Das Bieler Tagblatt hat die Gemeinde informiert, dass Hanspeter Flückiger nicht mehr als Ortskorrespondent für das BT tätig ist und neu Frau Anke Eckardt aus Pieterlen diese Funktion übernimmt.

Traktandenliste Gemeindeversammlung vom 06.06.2018

Der Gemeinderat legt die Traktanden der Gemeindeversammlung vom Mittwoch, 06.06.2018, 20.00 Uhr im Mehrzweckgebäude Pieterlen, fest:

1. Jahresrechnung 2017

Genehmigung

2. Ausbau Detailerschliessungsstrasse Brühlweg

Genehmigung Verpflichtungskredit

3. Mitteilungen aus dem Gemeinderat

Präsidiales

- Ärztliche Grundversorgung
- Stand der Arbeit der Spezialkommission Integration / Gesundheit
- Entwicklung Dorfzentrum
- Strategieüberprüfung Pieterlen 2025+
- Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung

Bau und Infrastruktur

- Gemeindeeigene Bauprojekte: modularer Schulraum; Umbau Pfarrhaus
- Allgemeine Bautätigkeit in der Gemeinde
- Stand Ortsplanung

Bildung

- **Schulsozialarbeiterin stellt sich und ihre Arbeit vor**
- Neue Schulleitung / Tagesschulleitung
- Elterntaxis
- Bildungsstrategie – aktueller Stand

4. Verschiedenes / Anliegen der Bevölkerung an den Gemeinderat

Dem Gemeinderat ist es wichtig, die Anliegen und Bedürfnisse der Bevölkerung zu kennen und aufzunehmen. Wir freuen uns auf Ihre aktive Teilnahme.

Dem Gemeinderat ist bewusst, dass an den Gemeindeversammlungen nur ein kleiner Teil der Stimmberechtigten anwesend ist. Er ist bestrebt dies zu ändern und nimmt Ideen aus der Bevölkerung gerne entgegen.

Nehmen Sie doch Ihre Bekannten, Nachbarn usw. gleich mit an die Versammlung. Nach dem offiziellen Teil offeriert die Einwohnergemeinde einen kleinen Imbiss und Getränke. Spannende Gespräche und Diskussionen garantiert!

Eine schriftliche Orientierung über die Versammlungsgeschäfte wird in Form der gemeinderätlichen Botschaft zirka 10 Tage vor der Versammlung allen Haushaltungen zugestellt.

Vor der Versammlung um 19.00 Uhr stellen sich die vier neuen Hausärzte in Pieterlen persönlich vor.



Sozialdienst Pieterlen: Veränderung Stellenetat

Der Sozialdienst Pieterlen hat Aufgaben im Bereich Prävention, Sozialhilfe, Erwachsenen- und Kindeschutz sowie Alimentenhilfe zu gewährleisten. Der Kanton finanziert diese Aufgaben über den Lastenausgleich. Das gesetzlich vorgegebene Finanzierungssystem hat kürzlich geändert, weshalb die Situation im Sozialdienst neu überprüft wurde. Die Gemeinde erhält vom Kanton neu sogenannte Fallpauschalen. Dieses Geld muss zweckbestimmt eingesetzt werden. Die Überprüfung hat nun ergeben, dass der Bedarf von zusätzlich 60% Sozialarbeit gegeben ist und diese mit den vom Kanton zur Verfügung gestellten Mitteln abgedeckt werden können. So sollen mehr Ressourcen in die qualitative Fallarbeit fließen sowie die Präventionsarbeit (Bsp. Projekt Arbeitsintegration) gestärkt werden.

Ersatz Geräte beim Vita-Parcours

Über die nächsten Jahre müssen verschiedene Geräte beim Vita-Parcours Pieterlen ersetzt werden. Der Gemeinderat hat hierzu einen Gesamtkredit von CHF 30'000 gesprochen.

Demission und Ergänzungswahl Mitglied Sozialkommission

Herr Reto Winterberger hat im April 2018 seinen Rücktritt aus der Sozialkommission bekannt gegeben. Gestützt auf das Reglement über das Verfahren bei Wahlen und Abstimmungen wurde eine Ergänzungswahl angeordnet.

Änderung bei der Papiersammlung

Der Gemeinderat stellte fest, dass die Qualität der letzten Papiersammlungen nicht mehr den heutigen Ansprüchen entspricht. Deshalb lässt er überprüfen, ob diese weiterhin durch die Gemeinde selbst oder durch Dritte ausgeführt wird. Deshalb werden die nächsten Papiersammlungen in einem befristeten Versuch in Zusammenarbeit mit der Firma Schneider aus Langendorf durchgeführt. Die im Recyclingkalender kommunizierten Daten (Mittwoch, 13. Juni und Mittwoch, 24. Oktober) bleiben unverändert.

WICHTIG:

Das Papier muss jedoch am gleichen Ort wie der Kehrriech deponiert werden, ebenfalls bis 7.00 Uhr vom Sammeltag.

Pieterlen, 2. Mai 2018

Leiter Präsidiales

David Löffel